

SAINT-PIERRE

# Une branche de banian s'effondre sur trois enfants

*C'est la quatrième fois qu'une branche colossale du banian situé derrière le stade de Casabona à Saint-Pierre s'effondre brutalement. Mais cette fois, hier après-midi, trois garçons ont été pris au piège. L'un d'eux, âgé de 6 ans, est grièvement blessé à la tête.*



*Les enfants jouaient dans l'arbre quand une branche s'est effondrée sur eux. Un petit âgé de 6 ans a été grièvement blessé. (Photos Yann Huet)*



*Vendredi dernier, une branche de ce même arbre tombait sur un joggeur. La branche en état de décomposition était par la suite entièrement coupée.*

La scène a causé un réel émoi hier, peu avant 15 h. Il faut dire qu'ils sont environ 450 enfants sur le stade de Casabona à Saint-Pierre, dans le cadre d'une rencontre sportive entre tous les petits joueurs de rugby de l'île.

La plupart, âgés entre 5 et 12 ans, sont accompagnés de leurs parents. Soudainement, un banian colossal, situé juste derrière les grilles du stade, perd une branche qui vient s'effondrer sur trois enfants qui jouaient dedans.

« J'étais juste là », commence Thierry, qui habite juste à côté. « J'ai entendu comme un bruit sourd de canon, ça m'a fait sursauter puis j'ai entendu les enfants crier. Je les ai vus sous les branches, j'ai essayé de rassurer une des mamans, elle était horrifiée de voir son fils en sang. »

En quelques minutes, les trois garçons sont secourus sur place par les pompiers de Saint-Pierre, de Saint-Louis et du Tampon. Le premier, âgé de six ans, souffre d'une grosse plaie ouverte à la tête. « Il a un traumatisme crânien »,

état de choc. Ils ont tenu d'ailleurs à faire leur remise de médaille et de trophée de manière informelle.

---

## Un joueur blessé

---

À Casabona, on semble déplorer le fait que cela fait longtemps que l'on alerte sur le mauvais état de ce banian, qui selon certains, est rongé par des insectes xylophages. « Faut-il attendre qu'il y ait des morts pour que l'on fasse quelque chose ? » pouvait-on entendre hier sur le stade. Des personnes qui faisaient écho au décès d'un professeur de tennis du club de Terre-Sainte, au mois d'août, écrasé par un poteau électrique dont l'état déplorable avait déjà été signalé aux agents de la mairie de Saint-Pierre.

Préférant éviter toute polémique, le maire Michel Fontaine,

confirme le lieutenant Alain Santoulangué, chef de l'opération de secours, qui note qu'il est resté conscient dès le début, ce qui porte à croire que le pronostic vital de ce petit n'est pas engagé.

Toutefois, il est considéré comme grièvement blessé et les médecins urgentistes du Smur le prennent en charge avant son transfert à l'hôpital. Un autre garçon âgé de 7 ans, se trouvait lui aussi sous les branches de l'arbre.

Lui aussi est touché à la tête, plus légèrement. Le troisième garçon a 11 ans, il est touché au niveau du cuir chevelu mais n'est pas grièvement blessé non plus.

Hier après-midi, le bal des pompiers a été accompagné par une forte présence policière, chargée d'effectuer les premiers constats et d'entendre les témoignages. Le substitut du procureur Mathieu Saunier s'est également rendu sur place.

Les organisateurs de la rencontre ont emmené la foule un peu plus haut, pour éviter tout

contacté hier soir, soulignait que dans tous les cas, la porte grillagée par laquelle sont passés les enfants devait être obligatoirement ouverte. « Il y en a trois et ces portes ne doivent pas être fermées car elles représentent des unités de passage obligatoire en cas de bagarres, d'alerte à la bombe ou autre, lors d'une manifestation. »

Vendredi, un joueur passait lui sous ce banian alors qu'il courait, hors du stade. Une branche venait s'effondrer sur lui. Les services de la mairie se rendaient sur les lieux pour couper le reste de cette branche manifestement en décomposition.

À vrai dire, c'est la quatrième branche de cet arbre gigantesque qui s'effondre en très peu de temps, selon nos informations.

**Claire LABONNE**